

Mercredi 15 janvier 2025

## Discours de Joël Gullon, président de Bièvre Isère

C'est avec un immense plaisir que je vous accueille aujourd'hui pour cette cérémonie des vœux de Bièvre Isère Communauté à l'aéroport Grenoble Alpes Isère comme c'est le cas depuis plusieurs années maintenant.

Avant tout, je tiens à remercier chaleureusement Pierre Marnotte le directeur de l'aéroport et son équipe, pour leur accueil, ainsi que le Conseil départemental de l'Isère, pour la mise à disposition de cet équipement emblématique de notre territoire.

Je félicite l'ensemble des services qui se sont beaucoup investis pour la réussite de cette soirée, avec à leur tête la nouvelle directrice générale des services, Patricia Gloriod.

Chers amis, merci à chacune et chacun d'entre vous pour votre présence.

Votre mobilisation témoigne de l'importance que nous accordons collectivement à notre territoire et aux actions que nous menons ensemble pour son développement et son attractivité.

L'année 2024 s'est achevée avec son lot de défis à relever et 2025 s'annonce déjà comme une année particulière.

Les finances des collectivités locales sont sous tension.

La conjoncture et le contexte national actuels compliquent chaque jour notre travail d'élus.

Il ne vous aura pas en effet échappé qu'à ce jour, notre pays n'a pas encore adopté son budget pour l'année 2025!

J'espère comme tout à chacun ici – j'en suis persuadé – qu'une issue favorable sera trouvée sur ce point dans les prochaines semaines afin que l'on retrouve la sérénité nécessaire à la bonne marche du pays!

Pourtant, malgré cela, Bièvre Isère et ses 50 communes membres poursuivent leur engagement pour façonner un avenir durable et améliorer la qualité de vie de nos habitants.

Depuis septembre 2022 et mon élection à la Présidence de notre Communauté de communes, je me suis investi pleinement dans cette fonction, avec conviction, pragmatisme et la méthode qui me semble la plus adaptée pour y parvenir, à savoir le dialogue et le consensus.



Je le dis à l'ensemble des élus communautaires et maires de notre territoire : la réalité intercommunale, que nous avons su construire et faire vivre ensemble, est une véritable force.

En 2024, Bièvre Isère, dans un dialogue constant avec les communes, a su prouver sa résilience et sa capacité à agir pour assumer pleinement ses compétences et ses missions.

Ces actions, **qu'elles concernent le soutien au tissu économique local**, les services aux habitants ou encore les infrastructures, témoignent de notre volonté de répondre aux besoins présents tout en préparant l'avenir.

A l'échelon local, une intercommunalité telle que la nôtre porte des politiques publiques qui ne sont pas toutes forcément très bling-bling, pas toujours très visibles, ni gratifiantes mais au combien importantes et nécessaires pour l'intérêt de chacun.

Je le dis en toute humilité et avec la satisfaction du travail accompli collectivement : 2024 a été pour Bièvre Isère une année d'avancées significatives.

Permettez-moi de débuter par l'une de nos plus grandes réussites à savoir les progrès réalisés dans le domaine de l'eau et de l'assainissement.

Grâce à une politique volontariste au travail de nos équipes et avec l'appui de nos partenaires, nous avons débloqué plusieurs dossiers restés en suspens depuis des années.

Les dossiers étaient certes lancés, mais il aura fallu tout de même les porter jusqu'à l'étape décisive. Je pense notamment à l'arrêté préfectoral favorable dans le dossier sur la Loi sur l'eau. J'en profite pour vous remercier, Monsieur le Sous-Préfet ainsi que vos services.

Nous avons répondu aux urgences environnementales et à la nécessité de développement d'un certain nombre de communes de notre territoire.

Nous avons répondu aux urgences environnementales et à la nécessité de développement d'un certain nombre de communes de notre territoire.

Je pense bien sûr à la levée des trames d'inconstructibilité sur les communes Beauvoir de Marc, de Châtonnay, de Culin, de Meyrieu-les-Étangs, de Roybon, de Saint-Jean de Bournay, de Sainte-Anne sur Gervonde et de Villeneuve de Marc.

Cela a été rendu possible grâce au raccordement au réseau d'assainissement de la station de Vienne Sud pour certaines d'entre-elles, à des travaux d'extension du réseau à Longechenal et sur les STEP à Culin et à Roybon où nous avons investi pour garantir la conformité des installations et protéger notre environnement naturel.

Ces réalisations montrent l'importance de la coopération du bloc communal - communes et intercommunalité - pour relever les défis locaux.

Sans la solidarité, notamment financière, de toutes les communes de Bièvre Isère et sans le soutien du Département, de la Région et de l'État via l'Agence de l'eau, nous n'aurions pas pu réaliser ces investissements colossaux de plus de 28 millions d'euros.



Dans un autre domaine, celui des déchets, nous avons également porté un dossier d'importance majeur avec l'évolution du mode de collecte des ordures ménagères.

En 2024, la mise en place progressive de la collecte des déchets en apport volontaire a été un succès dans les 26 communes grâce au déploiement de nouveaux Points d'apport volontaire adaptés, facilitant l'acte de tri pour nos habitants.

Ce système innovant, qui sera étendu à 13 communes supplémentaires en 2025, illustre notre engagement en faveur d'une gestion responsable, écologique et économique de nos déchets.

Même s'il est encore trop tôt pour mesurer les tonnages de déchets ainsi triés et récupérés pour la valorisation, nous sommes confiants pour l'avenir.

En revanche, ce que nous savons d'ores et déjà, c'est que l'instauration d'une nouvelle réglementation d'accès à nos 6 déchèteries intercommunales en début d'année 2024 aura permis une baisse de plus de 7 000 tonnes de déchets collectés sur l'année, qui provenaient de personnes ou entreprises situées en dehors de notre territoire.

Sans la mise en œuvre de ces différentes actions, c'est certain, nous n'aurions pu éviter une hausse de la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères qui permet de financer le coût de la collecte mais aussi du traitement des déchets.

En 2024 encore, Bièvre Isère aura poursuivi ses actions concrètes pour prendre en compte des enjeux d'avenir, notamment en matière de transition écologique, énergétique et de mobilité durable, qui reste au cœur de nos priorités.

Nous avons ainsi installé nos premières ombrières photovoltaïques sur 5 sites dont une station d'épuration et 4 parkings parmi ceux-ci le parking-relais du Rival, qui illustre notamment notre engagement pour une mobilité plus durable et intermodale.

A noter également que la mise en service de la centrale solaire en autoconsommation d'Aqualib permettra d'alimenter 65 % des besoins en énergie électrique de notre centre aquatique tout en permettant une économie de 100 000 euros par an!

Pour favoriser les déplacements en mode doux, nous avons poursuivi notre politique d'aide à l'acquisition de vélos avec le versement de 99 primes spécifiques en 2024 soit un total de 538 primes versées depuis 2022. Nous avons lancé un nouveau service de prêt de vélos électriques qui a tout de suite rencontré un vif succès.

Parce qu'agir sur l'habitat, c'est aussi consolider l'attractivité du territoire, la Communauté de communes a également aidé les propriétaires privés ou publics et les bailleurs sociaux, dans des projets de réhabilitation ou d'amélioration de l'efficacité énergétique de logements en consacrant une enveloppe de près de 500 000 euros.

2024 a été aussi une année importante pour la santé avec l'engagement de notre collectivité dans l'élaboration d'un Contrat Local de Santé (CLS).

Ce dispositif traduit notre ambition de faire de la santé une priorité transversale et intégrera des actions pour la santé mentale décrétée « Grande cause nationale en 2025 ».



En matière de petite enfance, la reconstruction de la crèche DoRéMi à La Côte Saint-André a été lancée et les travaux avancent bien.

Prévu pour être livré à l'été 2025, le bâtiment intégrera les dernières normes d'écoconstruction avec en particulier un chauffage solaire et pourra accueillir jusqu'à 24 enfants simultanément répondant ainsi aux besoins des familles.

Grâce à nos initiatives en faveur de la culture et du sport, Bièvre Isère est plus que jamais un territoire où il fait bon vivre pour ses habitants.

Notre attractivité est reconnue notamment pour nos nombreuses animations et équipements.

Accessibles et populaires, de nombreux festivals organisés chez nous, comme « Les Arts en herbe », « Les Arts allumés » et bien sur le « Festival Berlioz » ont connu des records d'affluence.

Notre réseau de lecture publique fort de ses 4 médiathèques et 20 bibliothèques municipales facilite l'accès aux livres et à la culture au plus grand nombre.

Dans le domaine sportif, si Aqualib reste un centre aquatique et de bien-être réputé à l'échelle départementale, nous pouvons également compter sur un nouvel équipement sportif sur notre territoire avec la Salle Omnisport à Saint-Jean de Bournay ouverte depuis le mois de septembre dernier.

Cette nouvelle salle intercommunale représente un investissement de 6,5 millions d'euros et fonctionne à plein régime en accueillant toutes les semaines des centaines d'usagers scolaires ou licenciés de clubs sportifs ...

Parmi eux, le dynamique club de Tennis de table Saint-Jeannais qui peut ainsi bénéficier d'excellentes conditions de pratiques pour faciliter l'éclosion bientôt – qui sait - de champions en herbe issus de notre territoire qui brilleront je l'espère aux côtés des Frères Lebrun aux prochains Jeux Olympiques!

Nos efforts pour soutenir l'économie locale et promouvoir notre territoire ont également porté leurs fruits, par le soutien quotidien à nos entreprises, nos commerces locaux, nos agriculteurs mais aussi par une politique d'investissement forte sur nos zones d'activités.

Nous avons en particulier agi sur le verdissement et les mobilités douces de la Zone d'activité Grenoble Air Parc.

Nous avons renouvelé la Convention Territoire d'Industrie avec nos partenaires de Saint-Marcellin Vercors Isère Communauté et l'Etat pour mener des actions communes en direction des entreprises du territoire.

Bièvre Isère a également soutenu et investi dans l'économie de proximité près de 100 000 euros qui ont permis de générer 5,5 millions d'euros d'investissements sur le territoire par des porteurs de projets privés.

Enfin, nous avons poursuivi les ventes et les acquisitions de foncier économique afin d'accueillir de nouvelles entreprises ou soutenu celles déjà implantées dans leurs projets de développement comme celui de la société ELS Group à Saint-Étienne de Saint-Geoirs.



En 2024, Bièvre Isère a confirmé son rôle de « 51° commune », comme j'aime à le dire.

Ce modèle de bloc communal, basé sur la solidarité et l'efficacité, est notre force.

En octobre dernier, j'ai l'honneur d'avoir été élu président de l'Établissement public SCOT de la Grande région de Grenoble.

Cette fonction me permet d'affirmer, une fois de plus, l'importance de la coopération et de la cohésion entre tous les territoires du SCOT représentant 7 intercommunalités et 261 communes iséroises, à l'heure des contraintes imposées par la Loi ZAN.

Je serai vigilant pour préserver les intérêts de notre territoire rural tout en restant soucieux d'un usage responsable et vertueux de nos réserves foncières à travers le PLUI.

Pour illustrer la richesse de notre territoire et les efforts que nous avons fournis tout au long de cette année, je vous invite maintenant à découvrir une vidéo qui met en lumière notre patrimoine naturel et architectural, nos événements culturels et, bien entendu, les services essentiels que nous assurons au quotidien ainsi que les principales actions menées durant l'année écoulée.

Mesdames et Messieurs,

Nous venons de revisiter les moments forts de 2024.

Ces réussites sont une source de fierté collective, mais elles ne doivent pas nous détourner des nouveaux défis à venir.

En effet, l'année 2025 s'annonce importante pour notre territoire.

Nous allons poursuivre avec ambition et détermination les dynamiques engagées, tout en portant une attention particulière aux besoins émergents de nos habitants et de nos entreprises.

En 2025, je serai encore et toujours aux côtés des maires, des élus et des communes de notre territoire, pour les aider et les soutenir.

En tant que Président, je souhaite aussi que la réciproque s'applique jusqu'à la fin de ce mandat .... Et même au-delà en me projetant dans un avenir pas si lointain!

Bièvre Isère est au service du territoire, de ses communes et de ses habitants.

Est-il nécessaire de préciser que l'intérêt territorial n'a jamais été la somme des intérêts particuliers?

Cela va de soi, oui, mais ça va encore mieux en le disant.

En tant que Président, je veillerai donc à garantir la bonne gestion de notre collectivité et ce, dans un contexte financier extrêmement contraint.



L'intercommunalité ne peut pas distribuer l'argent qu'elle n'a pas, sauf à lever fortement l'impôt et les taxes, ce que je ne veux pas !

En 2025, pour servir l'intérêt intercommunal, ma ligne de conduite ne change pas.

Elle est simple.

Je veux poursuivre le travail afin que Bièvre Isère reste un territoire attractif où il fait bon vivre, un territoire qui offre à ses habitants du travail, des possibilités de se loger et d'avoir accès à des services et activités de qualité.

## Et celui-ci est plein de ressources!

Des ressources humaines, des ressources naturelles, des ressources économiques, des ressources culturelles, ou encore touristiques, patrimoniales...

Sur le plan événementiel, cette année 2025 s'annonce d'ores et déjà comme un grand cru avec deux rendez-vous exceptionnels que je vous invite à noter dans votre agenda!

Le 13 mars, notre territoire aura l'honneur d'accueillir une étape de la grande course cycliste Paris-Nice.

Cet événement d'envergure internationale ne se résume pas à une simple compétition sportive.

C'est une formidable vitrine pour Bièvre Isère, un moment de rassemblement festif pour nos habitants avec beaucoup d'animations organisées autour du sport, des mobilités et de la santé.

Autre grand rendez-vous populaire avec les Mandrinades qui seront organisées à Saint-Étienne de Saint-Geoirs et avec la participation d'autres communes du territoire les 12 et 13 juillet prochain. On commémorera pour l'occasion les 300 ans de la naissance de Louis Mandrin, un de nos grand héros historique dauphinois!

Vous pourrez découvrir tout l'agenda de ces événements et de nos festivals habituels ainsi que bien d'autres informations sur le nouveau site internet de Bièvre Isère qui vient d'être lancé, et prochainement dans l'application Panneau Pocket.

Au quotidien en 2025, nous poursuivrons également nos efforts pour moderniser nos infrastructures. Je pense au grand chantier de raccordement à Vienne Condrieu Agglomération, la réhabilitation des stations d'épuration ou des lagunages et bien d'autres chantiers qui permettront d'améliorer encore la qualité de vie sur notre territoire

Je pense aussi à la poursuite des travaux de construction de la crèche DoRéMi. Nous avancerons également sur le devenir des sites de loisirs à Meyrieu-les-Etangs et à Faramans en synergie avec les communes concernées.

En 2025, je veux aussi poursuivre le développement de notre territoire en ayant une vision sur le plus long terme.



Comme a dit Antoine de Saint-Exupéry : « Pour ce qui est de l'avenir, il ne s'agit pas de le prévoir, mais de le rendre possible ».

C'est pourquoi j'ai proposé aux élus communautaires de fixer une feuille de route pour les 5 prochaines années.

Ce projet est dénommé « Trajectoire 2030 : un territoire en transition, une intercommunalité exemplaire ». Car si Bièvre Isère veut continuer à agir et vous convaincre de la nécessité de changer nos comportements, il faut aussi que notre intercommunalité montre l'exemple.

Ce projet repose sur 6 piliers essentiels :

- 1. La transition écologique : nous continuerons à développer les énergies renouvelables avec des projets comme l'autoconsommation collective sur la zone d'activité Grenoble Air Parc.
- 2. La solidarité territoriale : que ce soit en matière d'éducation, de culture, de sport, de santé, de réponse aux besoins de garde et d'éducation des jeunes enfants. Nous devons garantir à chaque habitant l'accès à des services de qualité.
- 3. La rationalisation des ressources : nous optimiserons nos infrastructures pour réduire les coûts en regroupant nos services.
- 4. La valorisation et l'optimisation des ressources de Bièvre Isère : libérer du foncier économique à forte valeur ajoutée pour le rendre disponible aux entreprises tout en respectant la loi Zéro Artificialisation Nette (ZAN).
- 5. Le soutien aux mobilités durables : nous travaillerons à l'amélioration des infrastructures de transport et au développement de solutions alternatives pour réduire l'usage de la voiture individuelle, l'autosolisme, ainsi que notre empreinte carbone.
- 6. **Et enfin Investir pour l'avenir** : en privilégiant les projets à fort retour sur investissement, générateur d'économies de fonctionnement, avec une portée écologique.

Bièvre Isère reste une intercommunalité en action.

En 2025, nous continuerons à porter haut les valeurs de solidarité, d'innovation et de développement durable.

Pour être au plus proche des attentes de nos habitants, je souhaite notamment mettre en œuvre un outil d'évaluation et de suivi de nos politiques publiques.

Et j'en profite pour remercier le conseil de développement, présidé par Monique Chevallier dont tous les membres font un travail remarquable.

Pour conclure, je souhaite remercier chaleureusement toutes celles et ceux qui contribuent quotidiennement à la vitalité de Bièvre Isère Communauté : élus, agents et partenaires.

Ensemble, nous portons une vision ambitieuse et partagée de l'avenir de notre territoire.



Je vous propose maintenant de découvrir une seconde vidéo qui met en avant nos équipes, nos services et à découvrir, à travers elle, les visages et les valeurs qui permettent la mise en œuvre de nos projets.

Ensemble, avec vous habitants, forces vives et acteurs de notre territoire, nous bâtirons un territoire encore plus innovant et plus résilient.

Ensemble nous rendrons 2025 encore plus belle.

Je vous remercie pour votre engagement et votre présence ce soir.

Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente année 2025, placée sous le signe de la coopération, de l'innovation, de l'engagement et de la solidarité.

Cérémonie des vœux de Bièvre Isère Aéroport Grenoble Alpes Isère Saint-Étienne de Saint-Geoirs Mercredi 15 janvier 2025 Seul le prononcé fait foi.

